

LASSIGNY

Une cagnotte pour aider la Tour Roland

Les responsables de l'archéosite espèrent récolter 3 000 euros grâce à un financement participatif lancé mercredi prochain. Ils veulent dépasser le chiffre de 1 500 élèves accueillis à l'année.

Tout est figé en l'an 1137. Depuis sa motte castrale, la Tour Roland domine un petit village médiéval, ses bâtisses construites au centimètre près d'après les plans de l'époque, ses animaux très proches de leurs ancêtres médiévaux, ses artisans, forgeron, tanneur et autre charpentier. Mais il manque encore à la tour de l'archéosite peu à peu aménagé depuis 2011, dont la construction s'est achevée il y a six mois à peine, un peu plus d'objets médiévaux pour une immersion totale. Pour ce faire, une cagnotte participative sera lancée en ligne mercredi prochain sur la plateforme dartagnans.fr, dédiée à la concrétisation de projets patrimoniaux.

« Contre 200 euros de dons, on offrirait la nuit dans le lit du seigneur »

Bruno de Saedeleer, président de la Sauvegarde du patrimoine

L'objectif est de récupérer 3 000 euros pour meubler l'ensemble des trois niveaux de la tour. Chaque année, l'archéosite ouvre ses portes à quelque 1 500 écoliers et collégiens, sans grandes opérations de communication. Bruno de Saedeleer, le passionné d'histoire à l'origine du projet, attend beau-



Bruno de Saedeleer, le président de l'association à l'œuvre à la Tour Roland, en appelle à la participation des habitants pour étoffer le mobilier.

coup du financement citoyen : « J'espère que cette cagnotte nous aidera à faire venir encore plus de monde et d'ouvrir davantage encore le site au public. Je veux que les enfants, quand ils entrent ici, s'imprègnent du Moyen-Âge. » L'appel aux dons sera ouvert pour une durée de 45 jours. La participation de chacun s'accompagne de

contreparties proportionnelles au montant offert pour le projet, de 10 à 200 euros. Pour un don de 200 euros, le maître des lieux envisage d'ouvrir son village au bienfaiteur et à la personne de son choix, le temps d'une soirée. « Il s'agira de proposer un samedi soir au coin du feu et d'offrir la nuit dans le lit du seigneur », précise Bruno de Saede-

leer, en allusion à la chambre aménagée dans la tour. Les habitants peuvent aussi aider d'une autre façon : l'équipe du village médiéval cherche également des tonneaux, « neufs ou anciens », afin de meubler le sellier de la tour. Le responsable de l'archéosite, président de l'association Sauvegarde du patrimoine, est toujours prêt à

UN CHANTIER JEUNES POUR LE FOUR À PAIN

La Tour Roland accueillera un chantier jeunes, du 8 au 12 avril. L'opération est ouverte à huit adolescents de 12 à 17 ans du Pays des Sources, encadrés par deux animateurs : ils auront pour mission d'achever les travaux du four à pain, entamés l'an dernier. En contrepartie, les jeunes auront droit à un séjour de deux jours au parc du Futuroscope, à Poitiers. Tél. 03 44 43 51 64.

participer aux mises en scène : seigneur des lieux, habillé en costume d'époque sur son destrier lorsqu'il reçoit la visite de groupes scolaires. Cet ancien « Conti » peut compter sur de nombreux passionnés pour l'accompagner dans sa folle aventure.

Seulement, pour réaliser des épées dans les règles de l'art, de la poterie selon les méthodes médiévales ou tanner les peaux de bêtes, des nombreuses heures de travail sont nécessaires. « On ne peut malheureusement pas tout faire nous-mêmes. Notre forgeron est un bénévole qui vient une fois par semaine ». L'épée qu'il lui a forgée a ainsi nécessité 150 heures de labeur. C'est à ce prix que Bruno de Saedeleer entend atteindre son but : « Je veux que les plus jeunes aient les yeux qui brillent quand ils visitent le site ». ■

CLÉMENCE BAUDOUIN
<https://dartagnans.fr/>